
X ANIVERSARIO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE CIUDAD REAL 

 Ahora que la Facultad de Medicina cumple su décimo aniversario, tras una década en 

la que ha logrado consolidarse como un referente nacional gracias al trabajo de muchas 

personas, es el momento de recordar los logros conseguidos y reflexionar sobre retos futuros. 

 En 2008, el entonces Rector Ernesto Martínez encarga a su equipo, en particular, a 

Miguel Ángel Collado y a Mairena Martín, la planificación de los estudios de Medicina en 

Ciudad Real. Juan Emilio Felíu es nombrado Decano-Comisario para hacerse cargo de la puesta 

en marcha. Se trabaja en las obras y el equipamiento del Edificio Polivalente -sede provisional, 

en la que todavía permanecemos. Se crea la Unidad de Educación Médica y se realizan 

numerosas reuniones de coordinación del profesorado básico, así como charlas en el Hospital 

con Jesús Fernández al frente de la Gerencia y numerosos facultativos. 

 Con enorme ilusión, se comienza el primer curso académico con 50 estudiantes el 6 de 

septiembre de 2010. En marzo de 2011 se coloca la primera piedra del futuro edificio. No se 

llegó a concluir la excavación. Las obras se paralizaron como consecuencia de la crisis 

financiera mundial. De hecho, en esa época, la continuidad de la Facultad estuvo en grave 

riesgo que se superó gracias a mucho trabajo y los apoyos incondicionales recibidos.  

 A partir de septiembre de 2012 comienza la docencia de los cursos clínicos y la 

verdadera transformación del Hospital en universitario. Se van seleccionando los futuros 

profesores que han de hacerse cargo de las distintas asignaturas; se reorganizan los Servicios 

para acoger a los estudiantes y se construyen seis aulas a costa de despachos de las Jefaturas. 

Sin esta generosidad, por parte de la Gerencia y de todo el Hospital, hubiese sido inviable esta 

fase docente.  

 La Facultad sigue creciendo y consolidándose. Los profesores que van llegando se 

acreditan y promocionan lo que evidencia su valía. Los grupos de investigación se van 

fortaleciendo al conseguir financiación competitiva y demostrando su buen hacer. En 

convocatorias conjuntas de la Facultad y el Hospital se consiguen más de dos millones de euros 

para equipamiento. Se pone en marcha un programa de doctorado en “Ciencias de la Salud” 

que ha permitido la realización de casi medio centenar de Tesis Doctorales. Se organizan 

multitud de otras actividades: la “Semana del Cerebro”, premios a “los Mejores Trabajos Fin de 

Grado” y “Becas para estancias de Investigación” patrocinadas por el Colegio Oficial de 

Médicos de Ciudad Real, jornadas con asociaciones de pacientes, el ciclo de seminarios 

“Avances en Biomedicina”, el ciclo de “Seminarios de Investigación” en colaboración con el 

Hospital por donde han pasado las figuras más relevantes del país: Mariano Barbacid, Carlos 

Lopez-Otín, Maria Blasco, Juan Carlos Izpisua Belmonte…por citar algunos. 

 En mayo del 2016 se gradúa nuestra primera promoción. Desde ese momento, 

excelentes resultados en el MIR: tasas de aprobado superiores al 95% y posiciones entre los 

diez primeros entre las más de cuarenta Facultades del país. Aunque quizá, la mejor valoración 

viene de la satisfacción de nuestros propios egresados y de los servicios que los acogen cuando 

valoran su excelente formación. 

 En todo este tiempo, ha habido compañeros que por distintas razones ya no están en 

este proyecto y algunos que quedaran para siempre en nuestro recuerdo (Javier Haya y Raquel 

Santiago). A todos ellos nuestro agradecimiento.  



 Como conclusión, quizá merezca la pena un análisis DAFO. La mayor Debilidad de 

nuestro centro es su fragilidad. La ausencia de una estructura consolidada de nuestra Unidad 

de Educación Médica y la dificultad para conseguir profesorado clínico vinculado. Nuestra 

Amenaza es sin duda que nos quedemos indefinidamente en el edificio polivalente, lejos del 

Hospital y aislados del Campus. La Facultad es un plantón que necesita ser trasplantado o se 

marchitará. Las personas son sin duda nuestra Fortaleza. Contamos con un equipo humano 

envidiable tanto de profesorado como de personal de administración y servicios y, por 

supuesto, nuestro alumnado. En cuanto a las Oportunidades, decía Albert Eistein “es en la 

crisis donde nace la inventiva, los descubrimientos y las grandes estrategias”… Aprovechemos 

esta crisis para consolidar la Facultad, construyamos un Campus Biosanitario en Ciudad Real. 

Mejorará no sólo el Grado de Medicina, también el de Enfermería, el Instituto de Medicina 

Legal, el Hospital, la Ciudad, la Región y nos hará más fuertes como sociedad. Apostemos por 

el conocimiento. 


